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Contemplada com 
300 unidades, 
Mogi Guaçu 

avança em processo 
de cadastro do 

MCMV

Pão de Cacau: Receita 
especial de Páscoa criada 

por docente do Senac 
Campinas

Mais de 50% do 
recurso arrecadado 

pelo IPTU de 
Amparo é repassado 

à Saúde

Nova sede 
do cartório 
eleitoral de 
Paulínia é 
inaugurada 
oficialmente

Jaguariúna recebe o Presidente da República em exercício, 
Geraldo Alckmin 

Duas escolas de Itapira são 
premiadas pelo Governo do 
Estado por desempenho em 

2024

Mês do Rei: Holambra 
celebra a cultura dos 

imigrantes holandeses 
entre 7 e 30 de abril

A versão holambrense de uma das mais tra-
dicionais e populares festividades da Holanda, 
o Dia do Rei, será celebrada este ano entre os 
dias 7 e 30 de abril e contará com atividades ar-
tísticas, gastronômicas, esportivas e culturais 
envolvendo diversos setores da sociedade. Os 
principais pontos turísticos do município es-
tarão enfeitados com a cor laranja, o comércio 
foi convidado a decorar as vitrines e os restau-
rantes comercializarão pratos típicos especiais 
para celebrar a data.
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A Secretaria Municipal de Habitação, Indús-
tria e Comércio de Mogi Guaçu encaminhou 
nesta quinta-feira, 27 de março, proposta ao 
fundo gestor do Programa “Minha Casa, Minha 
Vida”, do Governo Federal, a fim de avançar 
no processo de construção de 300 unidades 
habitacionais já anunciadas para a cidade. As 
moradias, de acordo com o prefeito Rodrigo 
Falsetti, deverão ser erguidas na região do Ypê 
Amarelo após a tramitação do projeto na Caixa 
Econômica Federal.

Hospital Anna Cinta, entidades filantró-
picas, creches e atendimentos à Educação, 
emendas impositivas da Câmara Municipal e 
demais serviços públicos. Estes são os destinos 
dos recursos financeiros arrecadados por meio 
do IPTU (Imposto sobre a Propriedade Predial 
e Territorial Urbana) da Estância de Amparo.

Com o início da cobrança do imposto neste 
final de março, a Prefeitura de Amparo prevê 
arrecadar R$43,6 milhões.

O presidente do Tri-
bunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-
-SP), desembargador 
Silmar Fernandes, 
inaugurou oficialmente 
nesta sexta-feira (28) a 
nova sede do cartório 
da 323ª zona eleitoral 
de Paulínia, na região 
de Campinas. O pré-
dio, em funcionamen-
to desde dezembro de 
2024, na rua Salvador 
Lombardi Netto, 144, 
no bairro de Nova Pau-
línia, possui instalações 
climatizadas e acessí-
veis em espaço amplo. 
No discurso de inau-
guração, o presidente 
Silmar Fernandes res-
saltou a importância do 
projeto de assunção dos 
cartórios.

Com a chegada da Páscoa, nada melhor do 
que explorar novos sabores e inovar na coz-
inha. Pensando nisso, o docente Arthur Alves 
Negrão Da Silva, do Senac Campinas, desen-
volveu uma receita exclusiva de Pão de Cacau. 
Unindo sabor intenso e textura macia, esse pão 
artesanal é perfeito para a época mais doce do 
ano. Confira abaixo a receita e prepare essa 
delícia em casa!

O presidente da 
República em exer-
cício, Geraldo Alck-
min, visitou Jaguariú-
na na sexta-feira, dia 
28 de março. Acom-
panhado pelo prefeito 
de Jaguariúna, Davi 
Neto, Alckmin partic-
ipou da inauguração 
da expansão da fábrica 
da Fresenius Medical 
Care, líder mundial no 
fornecimento de pro-
dutos e serviços para 
pacientes com doença 
renal crônica e he-
modiálise, com sede 
em Jaguariúna.

Alckmin – que tam-
bém é ministro do 
Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e 
Serviços – destacou 
a importância do in-
vestimento para Jag-
uariúna e ressaltou o 
desenvolvimento da 
cidade, que abriga um 
dos grandes polos tec-
nológicos do País.

As EMEBs “Com. Virgolino de Oliveira” e “Profa. 
Gilmery Vasconcelos Pereira Ulbricht” foram premiadas 
pelo Governo do Estado de São Paulo pelos resultados 
obtidos na alfabetização dos alunos ao longo no ano de 
2024. Na terça-feira, 25, o prefeito Toninho Bellini e a 
secretária de Educação Regina de Santana Lago Graci-
ni participaram em São Paulo do Prêmio Excelência 
Educacional, parte do programa Alfabetiza Juntos SP, 
que reconheceu os esforços das redes municipais que 
atingiram as metas estabelecidas na avaliação do Saresp.
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ARTIGOS

A Páscoa é, sem 
dúvida, o coração 
da fé cristã. Mais 
do que um feria-
do repleto de doces 
e coelhinhos, essa 
d a t a  c a r r e g a  u m 
significado profun-
do: a ressurreição 
de Jesus Cristo e a 
renovação da espe-
rança.  No entanto, 
ao longo do tempo, 
muitos dos símbo-
los  populares  fo-
ram reduzidos a ele-
mentos puramente 
comerciais,  o que 
de alguma medida, 
ofusca a essência da 
celebração.

É claro que ovos 
de chocolate e co-
elhos fazem parte 
do imaginário in-
fantil, mas devemos 
sempre deixar claro 
o real significado 
desses símbolos. O 
ovo, por exemplo, 
representa o início 
de uma nova vida, 
enquanto o coelho, 
com sua fertilidade, 
simboliza a reno-
vação. São simbo-
logias que, dentro 
do contexto cristão, 
fazem total sentido 
quando conectadas 
à vitória de Cristo 
sobre a morte.

Estamos transmi-

tindo isso às novas 
gerações? Ensinar 
as crianças sobre o 
verdadeiro sentido 
da Páscoa vai além 
desses símbolos co-
merciais. A ressur-
reição de Jesus é um 
convite à renovação 
da esperança e ao 
fortalecimento da 
fé. A prática da ora-
ção desde a infân-
cia é uma podero-
sa ferramenta para 
a p r o f u n d a r  e s s a 
compreensão. Re-
zar ajuda a criança a 
desenvolver uma re-
lação próxima com 
Deus, aprendendo a 
confiar e a reconhe-
cer Seu amor.

Neste tempo es-
pecial, as famílias 
podem incentivar 
momentos de ora-
ção simples, como 
agradecer pela vida 
nova em Cristo, pe-
dir força para supe-
rar desafios e rezar 
pela paz e união. A 
luz do Cristo ressus-
citado deve invadir 
os corações e uma 
prece simples é o 
primeiro passo: “Ó 
luz do Senhor que 
vem sobre a terra, 
inunda meu ser e 
permanece em nós! 
Amém.”

A luz da ressurrei-
ção dissipa as trevas 
do pecado, do egoís-
mo e do orgulho. Ao 
unir símbolos pas-
cais à fé cristã, os 
pequenos aprendem 
que a Páscoa não 
se resume aos ovos 
de chocolate, mas 
é um momento de 
reflexão, renovação 
e amor.  Que essa 
celebração desper-
te nelas o desejo de 
crescer na fé e viver 
os ensinamentos de 
Cristo. Que as famí-
lias encontrem no 
Cristo ressuscitado 
um caminho de for-
taleza em meio a um 
mundo repleto de 
provações.

Páscoa significa 
uma nova chance. 
Sendo assim,  de-
vemos aproveitá-
-la para ensinar às 
crianças que o sen-
tido dessa celebra-
ção vai muito além 
dos ovos de choco-
late.

*Padre Alex No-
gueira é mestre em 
direi to  canônico, 
p r o f e s s o r  a c a d ê -
mico e autor do li-
vro “Orar faz muito 
bem! Para  cr ian-
ças”.        

Páscoa: muito além 
dos ovos de chocolate

Como todos per-
ceberam, recebemos 
uma chuva intensa no 
meio da tarde de 26 
de março, aqui na Em-
brapa Milho e Sorgo, 
em Sete Lagoas, MG. 
Sendo mais preciso, 
entre as 15h e pouco 
depois das 16h, choveu 
90,4 mm, registrados 
pela estação agrome-
teorológica do INMET 
instalada em nossa 
Unidade. Esse volume 
representou a maior 
quantidade diária de 
chuva verificada na 
atual safra, que já acu-
mula 1.014 mm desde 
1º de julho de 2024. 
Após um veranico pro-
longado, as águas de 
março deram as caras! 
Mas podemos dizer 
que se tratou de um 
evento anormal, ou 
extremo?

A anál ise  de  fe-
nômenos chuvosos, 
em um contexto de 
conservação de solo e 
água, pode ser basea-
da em três grandezas: 
intensidade, duração e 
frequência (IDF).

Quando fa lamos 
sobre intensidade e 
duração, a chuva pode 
ser classificada como 
(1) fraca de curta dura-
ção, (2) fraca de longa 
duração, (3) forte de 
curta duração e (4) 
forte de longa duração 
(Tabela 1).

Essa classificação 
indica a erosividade, 
ou o potencial da chu-
va causar erosão. Por-
tanto, também implica 
no nível de risco de 
dano da chuva.

No primeiro caso, 
chuva fraca de curta 
duração, a única pre-
ocupação é se choveu 
o suficiente.

Ao passo que no 
caso de chuva fraca 
de longa duração, há 
a preocupação se o 
solo tem capacidade 
de infiltrar o volume 
de água ao final do 
dia. Nesse caso, o pa-
râmetro que deve ser 
medido é a chuva di-

ária máxima (Cmáx), 
em mm/dia. Uma das 
formas de calcular o 
Cmáx é pela análise de 
distribuição de Gum-
bel, que consiste em 
um modelo estatístico 
para analisar dados de 
uma série histórica.

Em síntese, a Cmáx 
nos diz que uma de-
terminada estrutura 
hidráulica foi proje-
tada para suportar 
uma chuva de tantos 
mm/dia, que tem a 
ocorrência no período 
de retorno pré-deter-
minado. Para obras 
hidráulicas de menor 
vulto, como terraços, 
drenos e pequenas 
barragens, indica-se 
um período de retorno 
de 10 anos.

Dando sequência à 
classificação dos even-
tos de chuva, o ter-
ceiro tipo é de chuvas 
fortes de curta dura-
ção. Como o potencial 
de dano é maior, a 
preocupação é se solo, 
estruturas hidráulicas 
e edificações estão de-
vidamente protegidos, 
bem como de que for-
ma o fluxo hídrico po-
derá ser disciplinado, 
devendo ser direcio-
nado a uma área capaz 
de promover a perda 
de energia cinética e 
favorecer a infiltração 
ou reservação. Nesse 
caso, o parâmetro a 
ser determinado é a 
vazão de enxurrada 
(Imáx), em mm/h.

O último e mais pre-
ocupante tipo, chuvas 
fortes e de longa du-
ração, é de natureza 
catastrófica, como o 
ocorrido no Rio Gran-
de do Sul, no ano pas-
sado. São as chuvas 
mais raras, pois con-
trariam o princípio de 
que a intensidade da 
chuva é inversamente 
proporcional à sua 
duração. Nesse caso, 
existem os métodos 
para confecção da cur-
va de nível de prejuí-
zo, curva de prejuízo 
histórico e equação de 

dano agregado.
Respondendo à per-

gunta inicial, a chuva 
de 26 de março à tarde 
pode ser classificada 
como chuva forte de 
curta duração, com o 
registro de mais de 90 
mm/d.

Ao realizar a análi-
se de distribuição de 
Gumbel com a série 
histórica de chuva da 
Embrapa Milho e Sor-
go, obtida na platafor-
ma online (e gratuita) 
NASA Power,

chegou-se ao valor 
de Cmáx de 45 mm/
dia, para um período 
de retorno de 10 anos. 

Porém, para chegar-
mos no valor da chuva 
total diária de 26 de 
março, 90 mm/d, é 
preciso alterar o tem-
po de retorno para 
300 anos!

A Imáx é calculada 
por meio da equação 
IDF tipo Sherman, 
que utiliza parâmetros 
localizados (coordena-
das) e gera os dados 
utilizados para confec-
ção da Curva IDF (Fi-
gura 2), que relaciona 
a intensidade com um 
tempo de duração para 
uma dada frequência, 
ou tempo de retorno 
(TR). A Curva IDF é 
muito utilizada para o 
dimensionamento de 
obras hidráulicas.

De acordo com os 
dados registrados, no 
dia 26 de março cho-
veu 83 mm entre as 
15h e 16h. Analisando 
a Curva IDF, constata-
-se que a intensidade 
de chuva correspon-
dente é encontrada em 
um tempo de retorno 
(TR) de 30 anos (curva 
amarela). Se conside-
rarmos que choveu 90 
mm em 90 minutos, o 
TR é de cerca de 150 
anos.

Artigo/Autor Deivi-
son Santos

Pesquisador de Irri-
gação e Drenagem

Embrapa Milho e 
Sorgo

Sobre a chuva de 26 de 
março de 2025

*Deivison Santos

N i n g u é m  m a i s 
t e m  o  d i r e i t o  d e 
negar a evidência 
científica de que o 
aquecimento global 
é  o  causador  das 
emergências climá-
ticas. Estas vão ser 
cada vez mais fortes 
e  frequentes.  E o 
aquecimento global 
resulta do uso ex-
cessivo de combus-
tíveis fósseis.

As mentes sen-
síveis sabem que a 
descarbonização é 
meta humanitária. 
Nem se  cuida  de 
política pública, tão 
somente. É a alter-
nativa ao caos, à su-
peração dos limites 
que, uma vez ultra-
passados, levarão 
ao termo final da 
experiência humana 
sobre a Terra.

Os cientistas aler-
taram durante dé-
cadas os governos. 
Não foram ouvidos. 
Agora a palavra está 
com a natureza. E 
ela está muito bra-
va.

Diante disso, in-
compreensível a in-
sistência de parte 
do governo em ex-
plorar petróleo na 

foz do Amazonas. 
Ouvi  de  expertos 
que o tempo da ex-
ploração, da pros-
pecção, do eventual 
e não comprovado 
encontro do petró-
leo e as operações 
necessárias a tê-lo 
disponível e pronto 
para uso,  levarão 
d é c a d a s .  C o i n c i -
dirão com a data 
em que o petróleo 
deve ser banido da 
face do planeta, por 
acordo internacio-
nal firmado em con-
tratos celebrados 
em Conferências da 
ONU.

O Brasil acenou 
com a intenção de 
deixar de ser “Pá-
ria Ambiental”. Mas 
es tá  c laudicando 
nessa  incoerente 
ideia. Os técnicos 
do IBAMA já rejei-
taram os estudos 
iniciais e os comple-
mentares. A região 
a ser prospectada já 
teve 95 poços perfu-
rados e uma só des-
coberta comercial 
de gás natural. As 
dificuldades opera-
cionais fizeram com 
que fossem abando-
nados 31 deles. Na 

última tentativa de 
exploração,  a Pe-
trobrás suspendeu 
a perfuração diante 
das fortes corrente-
zas. Em outubro de 
2024, vinte e seis 
técnicos  do  IBA-
MA, profissionais 
altamente qualifi-
cados,  assinaram 
a negativa técnica, 
diante da temerária 
e falaciosa aventura 
que custará bilhões 
aos brasileiros. 

Na COP30, o Bra-
sil somará ao lado 
dos países produto-
res de petróleo, que 
esvaziaram o dis-
curso da descarbo-
nização nas últimas 
três COPs.  Andar 
na  contramão do 
que se deve fazer 
tem um preço alto. 
Quanta insistência, 
quanta incoerência! 
Adiv inhem quem 
pagará a conta!  

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL,  do-
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE 
e Secretário-Execu-
tivo das Mudanças 
Climáticas de São 
Paulo.

Insistência ou 
incoerência?

* José Renato Nalini

*Padre Alex Nogueira
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Nova sede do cartório eleitoral de Paulínia é inaugurada oficialmente
De Pedreira

A região de Campinas 
ganhará dois empreen-
dimentos que devem 
aumentar a oferta de 
água na região e garan-
tir o abastecimento em 
períodos de estiagem. 
No Dia Mundial da Água, 
celebrado neste sábado 
(22), o governador Tarcí-
sio de Freitas e outros 
secretários visitaram as 
obras das barragens de 
Pedreira e Duas Pontes. 
As duas obras devem ser 
entregues no segundo 
semestre de 2026 e vão 
beneficiar 5,5 milhões de 
pessoas com 85 bilhões de 
litros de capacidade.

A barragem de Pedrei-
ra está localizada no rio 
Jaguari enquanto a de 
Duas Pontes fica no rio 
Camanducaia. As barra-
gens funcionarão como 
reservatórios para arma-
zenar água de período de 
chuvas em épocas de baixa 
precipitação. Assim, du-
rante a estiagem, a água 
estocada é liberada para 
manter o nível dos rios.

As represas também 
serão úteis em períodos 
de chuvas intensas. Isso 
porque elas armazenam o 
volume das tempestades, 
evitando enchentes. Com 
isso, as barragens de Pe-
dreira e Duas Pontes vão 
beneficiar 28 cidades da 
Região Metropolitana de 
Campinas com aumento 
do fornecimento de água 
para a população.

Juntas, as barragens 
terão capacidade para ar-
mazenar até 85 bilhões de 
litros de água – o equiv-
alente a 34,2 mil piscinas 

olímpicas. O reservatório 
Pedreira, com área de 
2,1 km², terá capacidade 
de armazenamento de 
31,9 bilhões de litros de 
água. O empreendimento 
aumentará a vazão do rio 
Jaguari em 77% – de 4,8 
mil L/s para 8,5 mil L/s.

Já a barragem Duas 
Pontes, com área de 4,9 
km², poderá armazenar 
até 53,4 bilhões de litros 
de água, equivalente a 
21,4 mil piscinas olímpi-
cas, e permitirá ao rio 
Camanducaia uma vazão 
155% maior – de 3,4 mil 
L/s para 8,7 mil L/s.

Compensação ambi-
ental

A construção da bar-
ragem e do reservatório 
implicará na supressão 
de vegetação na área da 
represa. No entanto, o 
projeto prevê uma com-
pensação ambiental de 
quatro vezes o que foi 
suprimido. Na prática, em 
uma faixa de 100 metros 
no entorno do reser-
vatório, a Semil trabalha 
desde 2019 no plantio de 
700 mil árvores. Na Área 
de Proteção Permanente 
(APP) da barragem de 
Pedreira, o plantio foi 
78% concluído. Já na bar-
ragem de Duas Pontes, 
foi 75% concluído. Da 
Redação

O presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral 
de São Paulo (TRE-SP), 
desembargador Silmar 
Fernandes, inaugurou 
oficialmente nesta sex-
ta-feira (28) a nova sede 
do cartório da 323ª zona 
eleitoral de Paulínia, 
na região de Campinas. 

O prédio, em funciona-
mento desde dezembro 
de 2024, na rua Salvador 
Lombardi Netto, 144, no 
bairro de Nova Paulínia, 
possui instalações cli-
matizadas e acessíveis em 
espaço amplo.

No discurso de inau-
guração, o presidente 
Silmar Fernandes res-
saltou a importância do 
projeto de assunção dos 
cartórios.”Hoje, esta-
mos inaugurando o 15º 
imóvel sob a adminis-
tração total do TRE-SP. 
Quem ganha com isso é 
a cidade de Paulínia e o 
eleitorado, que agora 
é atendido em um local 
arejado com uma boa 
estrutura e fácil acesso. 
Os servidores do nosso 
quadro e os requisitados 
também ganham um am-
biente confortável para 
trabalhar.”

O diretor-geral, 
Claucio Corrêa, enfati-
zou que cada inaugu-
ração tem um significa-
do muito grande. “São 
inúmeras etapas e várias 
áreas envolvidas nesse 
projeto de assunção dos 
cartórios. Essa política 
traz um benefício muito 
grande não só para um 
município em específico 
e para a população, mas 
também para os servi-
dores, o juiz eleitoral e 
todos os demais envolvi-
dos no processo eleito-
ral. É uma satisfação 
muito grande partici-
par de mais uma inaugu-
ração.”

O juiz eleitoral de 
Paulínia, Lucas de Abreu 
Evangelinos, exaltou 
as novas instalações do 

cartório. “A estrutura 
antiga era uma residên-
cia que foi adaptada e 
agora temos um prédio 
amplo e totalmente cli-
matizado que foi prati-
camente construído 
para receber o cartório 
eleitoral. Dessa forma, 
conseguiremos prestar 
um serviço público ainda 
melhor à população.”

Com nove servidoras 
e servidores, o cartório 
eleitoral de Paulínia 
é responsável por or-
ganizar as eleições no 
município, que possui um 
eleitorado de cerca de 87 
mil pessoas distribuídas 
em 24 locais de votação 
com um total de 239 
seções.

Também comparece-
ram à inauguração a juí-
za assessora da Presidên-
cia, Fernanda Colombini, 
o prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros, e o presi-
dente da Câmara Munic-
ipal, o vereador Pedro 
Bernarde.

 
P r o j e t o  d e 

assunção dos cartóri-
os

A aquisição de in-
stalações próprias e a 
assunção dos encargos 
financeiros de cartórios 
do estado fazem parte de 
um projeto implantado 
pelo TRE-SP em 2022. At-
ualmente, a maioria das 
unidades ocupa prédios 
cedidos pelas prefeitu-
ras. Com a iniciativa de 
assunção das sedes, 44 zo-
nas eleitorais passaram a 
funcionar em 17 imóveis 
administrados pelo Tri-
bunal.

Além de Paulínia, 

o projeto já contem-
plou zonas eleitorais 
nas cidades de Franca, 
Santo André, São Ber-
nardo do Campo, Campi-
nas, Bragança Paulista, 
Taquarituba, José Bon-
ifácio, Americana, Buri-
tama, Espírito Santo do 
Pinhal, Agudos, Diade-
ma, Jandira e Piracicaba. 
Outros dois imóveis já 
estão funcionando em 
novos endereços nos mu-
nicípios de Carapicuíba 
e Mogi das Cruzes, mas 
ainda não tiveram sua 
inauguração oficial. A de 
Carapicuíba está prevista 
para 14 de abril e a de 
Mogi para 16 de maio.

Segurança da bar-
ragem

Há diversos mecanis-
mos de segurança para 
as duas barragens da 
região de Campinas. “Tem 
piezômetro [instrumento 
que mede a pressão da 
água], controle de vazão, 
extensômetro [instru-
mento que mede a de-
formação de materiais], 
marcador de recalque 
magnético [para mon-
itorar deslocamentos 
de estrutura], drenos, 
sismógrafo e estação 
meteorológica. Os me-
canismos de segurança 
contemplam isso tudo”, 
explica Guilherme 
Marques, diretor op-
eracional de Obras e 
Empreendimentos da SP-
Águas.

História das bar-
ragens de Campinas

O Estado de São Paulo 
anunciou a construção 
das barragens de Pe-
dreira e Duas Pedras 

em 2014. A iniciativa visa 
aumentar a disponibili-
dade de água e reforçar 
a resiliência hídrica da 
região. O início das obras 
se deu em 2019, no caso 
de Pedreira, e em 2020, 
no caso da barragem de 
Duas Pontes.

No entanto, em julho 
de 2023, as obras foram 
paralisadas. Com isso, o 
Governo de São Paulo 
rescindiu os contratos 
originais de construção 
dos empreendimentos. As 
fiscalizações atestaram 
atrasos significativos e 
não justificados pelos 
consórcios que executa-
vam os serviços. Assim, 
o Governo de São Paulo 
lançou novas concor-
rências para conclusão 
das obras. As ordens de 
serviço para retomada 
foram assinadas em out-
ubro de 2024.

Foram duas licitações, 
uma para cada represa. 
Com 13 propostas no to-
tal, houve um desconto 
de 17,50% – o investi-
mento previsto era de R$ 
977 milhões, mas serão 
efetivamente aplicados 
R$ 806 milhões.

“A implantação das 
barragens se deu em vir-
tude da escassez hídrica 
que a região do PCJ (Ba-
cias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capiv-
ari e Jundiaí) passa. É 
uma possibilidade para a 
região ter uma melhor 
condição de resguardo 
hídrico para atender os 
municípios que passam 
pelo problema de escas-
sez hídrica”, diz Guil-
herme Marques.

No Dia Mundial da Conscientização do Autismo, Defensor Público alerta 
sobre a urgência da inclusão social e educacional

Da Redação

Neste Dia Mundial da 
Conscientização do Autis-
mo, celebrado em 02 de 
abril, o Defensor Público 
Federal André Naves, es-
pecialista em Direitos Hu-
manos e Inclusão Social, 
destaca a necessidade de 
políticas públicas efetivas 
para garantir a inclusão de 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). A 
data, instituída pela ONU, 
visa promover a consci-
entização sobre o autismo 
e lutar pelos direitos das 
pessoas com TEA.

“É fundamental investir 
em políticas públicas de 
Estado que transcendam 
as mudanças de governo”, 
afirma o Defensor Público, 
que complementa: “Apesar 
dos avanços na legislação, 
como a inclusão da atenção 
aos autistas na Política Na-
cional de Saúde da Pessoa 
com Deficiência (PNSPD), 

é preciso que as leis e ini-
ciativas governamentais 
saiam do papel e se tradu-
zam em proteção e inclusão 
reais”.

Desafios na inclusão 
escolar

O diagnóstico precoce 
do autismo é fundamental 
para garantir o acesso a 
intervenções adequadas. 
Especialistas recomen-
dam que pais, pediatras 
e escolas estejam aten-
tos aos sinais de alerta. O 
tratamento do autismo é 
multidisciplinar e envolve 
neurologistas, psiquiatras 
infantis, pediatras, psicólo-
gos e fonoaudiólogos.

Um dos principais de-
safios enfrentados pelas 
famílias de crianças autistas 
ainda é a inclusão escolar. 
Muitas escolas alegam falta 
de vagas ou de profissionais 
qualificados para atender 
às necessidades desses 
alunos. A boa notícia é que 

esse panorama vem mu-
dando. Em 2023, o Censo 
Escolar registrou 636.202 
matrículas de estudantes 
com Transtorno do Espec-
tro do Autismo (TEA) no 
Brasil. Esse número repre-
senta um aumento de 48% 
em relação a 2022, quando 
foram 429.521 matrículas.

“É muito bom saber 
que cada vez mais crianças 
e adolescentes com TEA 
têm acesso à educação. No 
entanto, muito ainda preci-
sa ser feito, especialmente 
em regiões mais carentes 
ou distantes dos grandes 
centros urbanos. A falta de 
conhecimento sobre o au-
tismo é um dos principais 
obstáculos para a inclusão. 
Cada indivíduo é único, e a 
inclusão exige uma análise 
cuidadosa de cada caso. O 
autismo não tenha cura, 
mas há muita coisa que 
podemos fazer para mel-
horar a qualidade de vida 
das pessoas com TEA e 

suas famílias. A informação 
e a conscientização são fer-
ramentas poderosas para 
combater o preconceito e 
promover maior inclusão”, 
afirma André Naves.

Sobre o Autismo
O autismo é um tran-

storno do neurodesen-
volvimento que afeta a 
comunicação, o comporta-
mento e a interação social. 
O termo Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) en-
globa diferentes condições, 
como o autismo clássico, 
a Síndrome de Asperger 
e o Transtorno Global do 
Desenvolvimento sem out-
ra especificação.

Pesquisas científicas 
demonstram que o autismo 
tem uma forte base genéti-
ca, com uma herdabilidade 
estimada de mais de 90%. 
Mas essa não é a única 
causa do transtorno. Pode 
haver interação de fatores 
genéticos e ambientais. Cri-

anças prematuras também 
possuem maiores chances 
de apresentarem sinto-
mas de TEA. Nos últimos 
20 anos, houve grande 
evolução no diagnóstico 
devido aos avanços das 
técnicas de sequenciamen-
to. Mas no Brasil, ainda há 
precariedade na adoção 
de políticas públicas que 
permitam o acompanha-
mento e o tratamento de 
todos os brasileiros nessas 
condições.

Segundo o dr. José Sa-
lomão Schwartzman, pro-
fessor doutor e médico 
neuropediatra, “o que se 
chama de autismo nada 
mais é do que um tipo 
de comportamento que 
se caracteriza, em maior 
ou menor grau, por três 
aspectos fundamentais: 
são crianças que parecem 
não tomar consciência da 
presença do outro como 
pessoa; apresentam mui-
ta dificuldade de comu-

nicação – não é que não 
falem, mas não conseguem 
estabelecer um canal de 
comunicação eficiente –; e, 
além disso, têm um padrão 
de comportamento muito 
restrito e repetitivo.

Dados e estatísticas
De acordo com o IBGE, 

são cerca de 2 milhões de 
brasileiros com TEA, o que 
corresponde a 1% da pop-
ulação. No entanto, este 
número pode ser maior.

Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
existem cerca de 70 mil-
hões de pessoas com TEA 
no mundo.

A prevalência estimada 
por organismos internacio-
nais é de 1 caso de TEA para 
cada 44 nascimentos.

No Brasil, o autismo 
foi incluído no Censo De-
mográfico de 2020 por 
determinação da Lei n. 
13.861, de 18 de julho de 
2019.  
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Jaguariúna recebe o Presidente da República em 
exercício, Geraldo Alckmin

De Jaguariúna

O  p r e s i d e n t e  d a 
República em exercício, 
Geraldo Alckmin, visi-
tou Jaguariúna na sex-
ta-feira, dia 28 de março. 
Acompanhado pelo pre-
feito de Jaguariúna, Davi 
Neto, Alckmin partic-
ipou da inauguração da 
expansão da fábrica da 
Fresenius Medical Care, 
líder mundial no forne-
cimento de produtos e 
serviços para pacientes 
com doença renal crôni-
ca e hemodiálise, com 

sede em Jaguariúna.
Alckmin – que tam-

bém é ministro do Desen-
volvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços – 
destacou a importância 
do investimento para 
Jaguariúna e ressaltou 
o desenvolvimento da 
cidade, que abriga um 
dos grandes polos tec-
nológicos do País.

Após a cerimônia de 
inauguração na Frese-
nius, Alckmin e Davi 
Neto visitaram uma 
padaria local no centro 
da cidade, onde tomaram 

café e conversaram sobre 
vários assuntos. Davi 
reforçou o orgulho de 
receber o presidente em 
exercício na cidade e a 
importância dos novos 
investimentos da ini-
ciativa privada em Jag-
uariúna, gerando mais 
empregos e renda para 
a população.

“A visita do presidente 
em exercício é um marco 
e um orgulho para Jag-
uariúna e a inauguração 
da expansão da fábrica 
da Fresenius reforça o 

compromisso da nossa 
cidade com o desenvolvi-
mento econômico e a 
melhoria da qualidade 
de vida de seus cidadãos. 
Estamos no caminho do 
desenvolvimento”, disse 
o prefeito.

“Jaguariúna é uma 
cidade com alto índice 
de qualidade de vida, 
um importante centro 
com um polo de alta tec-
nologia e uma indústria 
na área da saúde com 
empresas como a Fre-
senius, top no mundo”, 
disse Alckmin.

REFIS 2025: nogueirenses podem renegociar 
dívidas até 15 de dezembro 

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira lançou o Pro-
grama de Recuperação 
F i s c a l  ( R e f i s  2 0 2 5 ) 
“VOCÊ EM DIA E A 
CIDADE AVANÇAN-
DO”,  uma oportuni-
dade para  os  mora-
dores regularizarem as 
dívidas municipais com 
condições especiais. Os 
descontos chegam a 
100% em multas e ju-

ros, com parcelamento 
em até 60 vezes.

O  p r e f e i t o  L u c a s 
S i a  ( P L )  d e s t a c a  a 
importância do pro-
grama tanto para os 
contribuintes  quan-
to para a cidade. “Fa-
cilitar a quitação de 
débitos significa dar 
mais tranquilidade às 
famílias e garantir que 
o município continue 
crescendo com recur-

sos  bem apl icados”, 
afirma.

O atendimento para 
negociação  de  d ív i -
das acontece no De-
partamento Jurídico 
(Execução Fiscal) da 
Prefeitura, na Avenida 
XV de Novembro, nº 
1.400, das 8h às 17h.

A negociação poderá 
s e r  f e i t a  a t é  1 5  d e 
dezembro deste ano. 

B e n e f í c i o s  p a r a 

quem mantém as con-
tas em dia

O s  c o n t r i b u i n t e s 
que regularizarem suas 
pendências pelo REFIS 
também poderão par-
ticipar do IPTU Premi-
ado 2025. A secretária 
de Fazenda, Michele 
Passos, explica que o 
programa incent iva 
o pagamento em dia 
ao oferecer  prêmios 
aos moradores adim-
plentes. 

Em 2023, foram sor-
teados um carro 0 km, 
uma geladeira,  uma 
máquina de lavar, um 
m i c r o - o n d a s  e  u m a 
Smart TV. Para 2025, 
os prêmios continuam 
os mesmos.

C o n f i r a  a s 
condições do REFIS 
2025:

-Pagamento à vista: 
100% de desconto em 
juros e multas;

-Parcelamento em 
2 a 12 vezes: 90% de 
desconto;

-Parcelamento em 
13 a 24 vezes: 80% de 
desconto;

-Parcelamento em 
25 a 36 vezes: 60% de 
desconto;

-Parcelamento em 
37 a 48 vezes: 40% de 
desconto;

-Parcelamento em 
49 a 60 vezes: 10% de 
desconto.

Daniela Franco se encontra com Cristiane 
Freitas

De Engenheiro Coelho

A primeira-dama de 
Engenheiro Coelho, Dan-
iela Forner Franco, que 
também é preside o Fun-
do Social de Solidariedade 
Municipal, e a assistente 
de diretoria Rosilaine 
Keila Scholl de Oliveira, 
foram recebidas nesta 
quarta-feira (26) pela pri-
meira-dama do Estado 
e presidente do Fundo 
Social de São Paulo, Cris-
tiane Freitas. O encontro, 
realizado no Palácio dos 

Bandeirantes, na capital, 
teve como foco o alin-
hamento de estratégias 
para fortalecer as ações 
de desenvolvimento social 
no município.

“A busca por soluções 
para os desafios enfren-
tados pelos municípios 
tem sido fundamental 
para atender às necessi-
dades da população. Nos-
so compromisso, junto ao 
governo de São Paulo, é 
estar sempre próximos 
das cidades, trabalhando 
em parceria para levar 

os programas do Fundo 
Social de São Paulo para 
perto dos cidadãos”, de-
staca a primeira-dama 
e presidente do Fundo 
Social de São Paulo, Cris-
tiane Freitas.

O acesso aos pro-
gramas estaduais do Fun-
do Social, incluindo as 
Escolas de Qualificação 
Profissional, a Praça da 
Cidadania e as ações de 
Ajuda Humanitária foram 
abordados na reunião. 
Também foram discutidas 
possibilidades de novas 

parcerias para fortalecer 
os projetos locais e ampli-
ar o impacto dos serviços 
voltados à população.

O encontro também 
serviu para reforçar o 
compromisso do gover-
no estadual de caminhar 
junto aos municípios na 
execução de iniciativas 
que fomentem a inclusão 
social, o desenvolvimento 
econômico e a melhoria 
da qualidade de vida da 
população.

Assessoria de Impren- sa da Primeira-Dama do Estado de São Paulo.

Duas escolas da rede municipal são premiadas pelo Governo do Estado por 
desempenho em 2024

De Itapira

As EMEBs “Com. Vir-
golino de Oliveira” e “Pro-
fa. Gilmery Vasconcelos 
Pereira Ulbricht” foram 
premiadas pelo Governo 
do Estado de São Paulo 
pelos resultados obtidos na 
alfabetização dos alunos ao 
longo no ano de 2024.

Na terça-feira, 25, o 
prefeito Toninho Bellini e 
a secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 

Gracini participaram em 
São Paulo do Prêmio Ex-
celência Educacional, parte 
do programa Alfabetiza 
Juntos SP, que reconhe-
ceu os esforços das redes 
municipais que atingiram 
as metas estabelecidas na 
avaliação do Saresp (Siste-
ma de Avaliação de Rendi-
mento Escolar do Estado de 
São Paulo) 2024, categoria 
em que as duas unidades 
itapirenses foram recon-
hecidas.

“Felizmente todas as 
nossas escolas tiveram um 
bom resultado nas aval-
iações, mas essas duas se 
destacaram. Os resultados 
refletem nosso investimen-
to na Educação de nossas 
crianças. E eu quero para-
benizar a todas as equipes 
das escolas e da secretaria 
pelo trabalho desenvolvi-
do”, declarou o prefeito. 
“É o reconhecimento de 
todo o trabalho das equipes 
dessas escolas e também da 
equipe da nossa secretaria 
de Educação. É um mo-
mento de muita felicidade 
para todos”, completou a 
secretária Regina. 

Como prêmio, o Gover-
no do Estado de São Paulo 
irá destinar R$ 100,00 por 
cada aluno das unidades 
premiadas para que sejam 
aplicados em ações que pro-
movam avanços e melhoria 
na educação. Em 2024 
eram 374 alunos na EMEB 
“Com. Virgolino de Olivei-
ra” e 242 na EMEB “Pro-
fa. Gilmery Vasconcelos 
Pereira Ulbricht”, mas não 
há previsão de quando o 

recurso chega ao município.
O evento, que ocorreu 

no Memorial da América 
Latina, reuniu o governa-
dor Tarcísio de Freitas, o 
secretário da Educação, 
Renato Feder; a primei-
ra-dama e presidente do 
Fundo Social do Estado 
de São Paulo, Cristiane 
Freitas, o presidente da 
Assembleia Legislativa de 
São Paulo (Alesp), André 
do Prado, além de prefeitos 
e secretários municipais de 
educação, e representantes 
das instituições parceiras 
do Alfabetiza Juntos SP, 
a Fundação Lemann, In-
stituto Natura, Associação 
Bem Comum, Parceiros da 
Educação e Sesi.

O Prêmio Excelência Ed-
ucacional tem como critério 
o Índice de Excelência Ed-
ucacional (IEE), baseado 
nos resultados do Saresp. 
Cada escola tinha uma meta 
individual, considerando 
evolução de notas, com-
plexidade da unidade, ta-
manho, vulnerabilidade 
social e se integra o regime 
de ensino em tempo parcial 

ou integral.
O Alfabetiza Juntos 

SP é um programa de co-
laboração entre Estado e 
municípios para garantir 
avanços na alfabetização. 
As prefeituras podem ade-
rir a uma ou mais ações do 
programa, que incluem a 
formação de professores, 
a Avaliação de Fluência 
Leitora, a distribuição de 

material didático padroni-
zado e o uso da plataforma 
de leitura e disponibilização 
de obras literárias online 
Elefante Letrado. Itapira fez 
a adesão a todas.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)
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Central de Pronto Atendimento está 
funcionando até às 22 horas

De Pedreira

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de 
Pedreira informa que 
o horário de funciona-
mento da Central de 
Pronto Atendimento 
“Mário Wilson Frat-
ta – Nino Fratta” foi 
ampliado até às 22 
horas, de segunda a 
sexta-feira. 

“A população deve 
procurar a Central de 
Pronto Atendimen-
to até às  22 horas 
principalmente para 
atendimentos de Den-
gue e Covid, além de 
Medicação externa, 
Troca de sonda, Si-
nusite, Vômito, dores 
e mal-estar em geral. 
Não é preciso agen-
damento das 7h às 

22h,  de segunda a 
sexta-feira”, enfatiza 
a Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Gou-
lart.

O Prefeito Fábio 
Polidoro ressalta que 
a  p o p u l a ç ã o  d e v e 
procurar pelo Pronto 
Socorro do Hospi-
tal  Humberto Piva 
somente após às 22 

horas, antes os pa-
cientes estão sendo 
atendidos na Cen-
tral de Pronto Aten-
dimento. “Possuímos 
equipes médica e de 
e n f e r m a g e m  p a r a 
bem atender todos 
que procurarem pela 
Centra l  de  Pronto 
Atendimento”, con-
cluiu o Prefeito de 
Pedreira. 

Mais de 50% do recurso arrecadado pelo IPTU de 
Amparo é repassado à Saúde

De Amparo 

Hospital Anna Cinta, 
entidades filantrópicas, 
creches e atendimentos à 
Educação, emendas im-
positivas da Câmara Mu-
nicipal e demais serviços 
públicos. Estes são os des-
tinos dos recursos finan-
ceiros arrecadados por 
meio do IPTU (Imposto 
sobre a Propriedade Pre-
dial e Territorial Urbana) 
da Estância de Amparo.

Com o início da co-
brança do imposto neste 
final de março, a Prefei-
tura de Amparo prevê ar-
recadar R$43,6 milhões. 
Do total do recurso, a 
Prefeitura destina a maior 
à manutenção de serviços 
da Santa Casa Anna Cinta 
e entidades filantrópi-
cas. Também serão ben-
eficiadas 16 entidades 
filantrópicas (veja lista 
abaixo) e outros serviços 
públicos.

IPTU Escalonado
O escalonamento do 

IPTU de Amparo, que 
ocorre desde 2023, tem 
origem em dois fatores. O 
primeiro é atualização da 
planta genérica de valores 
dos imóveis, que estava 
defasada há 20 dias. Com 
a atualização dos valores 
venais, o escalonamento 
foi necessário justamente 
para não onerar o con-
tribuinte de uma só vez, 
como tem acontecido em 
municípios da região . 
Assim, o reajuste é feito 
ano a ano.

O escalonamento foi 
aprovado pela Lei Com-
plementar nº26, de 13 
de dezembro de 2022, e 
revê o valores do metro 
quadrado de terrenos e 
edificações. Em 2023, o 
reajuste ficou em 3% aci-
ma da inflação e, segundo 
a lei, nos anos seguintes o 
reajusta é de 1%.

O segundo aspecto é 
a necessidade de com-
pensação devido à di-
minuição do ISS (Impos-
to sobre Serviços) de 5% 
a 2% para alguns segmen-
tos da indústria, que foi 
determinado pela Pre-
feitura e aprovado pela 
Câmara para incentivar a 
vinda e permanência de 
empresas para Amparo.

Reajustes anuais:
Os reajustes no IPTU 

em Amparo, além da in-
flação, desde 2023 foram 
os seguintes:

2 0 2 3 :  3 %  - 
R$1.226.836,93

2 0 2 4 :  4 %  - 
R$1.737.776,99

2 0 2 5 :  5 %  - 
R$2.346.030,95

IPTU 2024
Em 2024 foram ar-

recadados com IPTU 
R$38.472.085,17. Para 
a Santa Casa e enti-

dades foram destina-
dos R$23.957.990,37. 
O dinheiro também foi 
destinado para parte do 
pagamento do auxílio-ali-
mentação de funcionários 
da Educação e da Saúde 
(R$6.164.517,22); para 
complementação ao re-
curso do Fundeb – Fundo 
de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação 
Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Ed-
ucação (R$4.407.475,18); 
e para pagamento das 
emendas impositivas 
(R$3.942.102,40). Vale 
ressaltar que as emendas 
impositivas também são 
destinadas à manutenção 
do hospital e para enti-
dades filantrópicas, de 
acordo com a decisão de 
cada vereador.

Entidades Assisten-
ciais beneficiadas pelos 
recursos do IPTU:

- Ação Social de Ampa-

ro
-  A s s o c i a ç ã o  d a s 

Damas de Caridade
- APAE (Associação de 

Pais e Amigos dos Excep-
cionais)

- Creche São Cristóvão
- Educandário Nossa 

Senhora do Amparo
- Movimento de Ação 

Rural do Bairro do Pan-
taleão

- SEPI (Serviço Espíri-
ta de Proteção à Infância)

- Associação Fran-
sc de Assistência Social 
Coração de Maria – Lar 
Escola-

- Associação Cristã So-
cioassistencial – Bem 

Bolado
- Casa de Acolhimento 

Reintegração S Ampa-
rense Carisma

- Casa do Caminho 
Paulo de Tarso Albergue

- Lar dos Velhos de 
Amparo

- Associação Guarda 
Mirim Amparo – Apren-
diz

- Casa de Repouso Al-
lan Kardec

- Associação Franc. 
de Assistência Social 
Coração de Maria – Casa 
Lar

- Casa do Caminho 
Paulo Tarso Albergue - 
Inverno

Secretaria de Educação promove o Projeto “Todos contra o 
Mosquito Aedes Aegypti” com materiais educativos

De Itapira

A Secretaria de Edu-
cação adquiriu coletâneas 
de livros sobre a temática 
da dengue para embasar 
o projeto “Todos contra o 
Mosquito Aedes Aegyp-
ti”, que será desenvolvido 
com estudantes do Ensi-
no Infantil e do Ensino 
Fundamental (anos inici-
ais) da rede municipal de 
ensino ao longo de 2025.

A coletânea inclui 
dois livros ilustrados 
que abordam de manei-
ra lúdica e explicativa a 
dengue, a febre amarela, 
a Zika e outras doenças, 
além de um álbum ilus-
trado sobre a dengue. 
Uma coletânea foi des-
tinada a cada aluno do 
Ensino Fundamental 
da rede municipal, com 
cópias extras para as 
Unidades de Educação 

Infantil.
O projeto envolve ativ-

idades em sala de aula 
com base nos livros, com 
foco no esclarecimento 
sobre o ciclo de vida do 
mosquito, as doenças e 
formas de eliminar os 
focos de larvas. Entre as 
atividades estão a criação 
de paródias, mutirões de 
fiscalização, elaboração 
de panfletos e cartazes, e 
discussões orais.

A iniciativa visa apri-
morar a aprendizagem 
dos alunos, promoven-
do práticas pedagógicas 
inovadoras e ações de 
sensibilização dentro da 
comunidade escolar.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

Prefeitura de Jaguariúna e UniFaj reforçam 
combate à dengue com Central de 

Telemonitoramento 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-

uariúna, em parceria com 
o Centro Universitário 
de Jaguariúna (UniFAJ), 

reforça o atendimento à 
saúde dos moradores com 
uma central de monitora-
mento da dengue, também 
chamada Hub da Dengue. 
A iniciativa pioneira de 
telemonitoramento tem 
como objetivo acompanhar 
pacientes diagnosticados 
ou com suspeita da doença, 
contribuindo para um aten-
dimento ágil e eficiente.

Após passarem pelas 
unidades de saúde do 
município, os pacientes 
também são monitorados 
remotamente por meio do 
teleatendimento do Hub 
da Dengue.

A iniciativa envolve es-

tudantes dos cursos de 
Medicina, Enfermagem, 
Farmácia, Biomedicina e 
do curso Técnico de Enfer-
magem da UniFAJ, todos 
atuando sob a supervisão 
de 12 professores previa-
mente capacitados pela 
Secretaria de Saúde. Desde 
o reinício das atividades, 
em 10 de março, mais de 
660 atendimentos foram 
realizados. O projeto segue 
até 10 de maio, podendo 
ser estendido conforme a 
demanda sazonal.

“O Projeto Hub Dengue 
Jaguariúna é uma iniciativa 
inovadora que visa com-
bater o avanço da dengue 

na cidade. A parceria entre 
a Prefeitura e a UniFAJ 
permite um acompanha-
mento mais próximo dos 
pacientes, garantindo um 
atendimento humanizado 
e eficaz”, afirma a secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Conceição Camilo.

“Essa parceria com a 
Prefeitura de Jaguariúna 
é um compromisso nosso 
com o bem-estar da comu-
nidade, através do monito-
ramento e cuidado com os 
pacientes com dengue. Em 
2024, durante dois meses, 
o projeto atendeu mais de 
3,2 mil pessoas e, neste ano, 
a expectativa é de termos 

um número ampliado de 
atendimentos pelo agra-
vamento da epidemia”, 
destaca o diretor geral do 
Centro Universitário de 
Jaguariúna, Flávio Pacetta.

O projeto traz um im-
pacto positivo tanto para a 
população quanto para os 
estudantes, que têm a opor-
tunidade de aplicar seus 
conhecimentos na prática. 
Com algumas melhorias 
em relação ao modelo de 
2024, o Hub agora também 
funciona no período notur-
no em três dias da semana, 
ampliando o suporte aos 
pacientes.
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Editais

EDITAIS DE PROCLAMAS
               

Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto 
de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP Avenida Prefeito Francisco Magnusson, n§ 581, 
Jardim Icaraí¡, Conchal - SP - Fone (19) 3866-1364 (Nascimentos, casamentos, ¢óbitos, reconhecimento 
de firmas, autenticações, registro de livros comerciais, etc.)

       
Horário de Atendimento

Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 hrs 
Aos Sábados das 09:00 às 12:00 hrs. Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas 
Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da  Sede da Comarca 

de Conchal - SP
       

Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

       
Faço  saber  que  pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Códi-

go Civil Brasileiro:

BRUNO COSTA DE ARAÚJO e GEICE KELLY DA SILVA NOJOSA, sendo BRUNO COSTA DE ARAÚJO, 
solteiro, nascido no dia dezoito  de junho de um mil e novecentos e noventa e seis (18/06/1996), de 
nacionalidade  brasileira,  pedreiro,  natural  de  Batalha - AL, residente em Co chal, Estado de São 
Paulo, filho de VALMIR COSTA GOIS e de QUITÉRIA DE ARAÚJO; e GEICE KELLY DA SILVA NOJOSA, 
solteira, nascida no dia três de maio de um mil e novecentos e noventa e três (03/05/1993), de naciona-
lidade brasileira, do lar, natural de Fortaleza - CE, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de 
LAERCIO WAGNER DE SOUSA NOJOSA e de MARIA
CRISTINA DA SILVA NOJOSA.
_______________________________________________________________________________

WÉSLEY  TAYLOR CARVALHO DE OLIVEIRA e GISLANE PEREIRA LOPES,Sendo WÉSLEY TAYLOR 
CARVALHO DE OLIVEIRA, solteiro, nascido no dia  trinta de outubro de um mil e novecentos e noventa 
e oito (30/10/1998), de nacionalidade brasileira, operador de m quina, natural  de  Mogi Gua‡u - SP, 
residente em Conchal, Estado de São Paulo, filho de JORGE CARVALHO DE OLIVEIRA e de KATIA 
APARECIDA DA SILVA; e GISLANE PEREIRA LOPES, solteira, nascida no dia Vinte e seis de abril de um 
mil e novecentos e noventa e seis (26/04/1996), de nacionalidade brasileira, do lar, natural de Palmeira  
dos Índios - AL, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de JOSÉ NOÉ ALVES LOPES e de 
MARLUCE PEREIRA BARRETO.
_______________________________________________________________________________

ANDREW AFONSO VIANA BERTARIN e ÉVELIN  APARECIDA DE CARVALHO ANDRADE, sendo AN-
DREW AFONSO VIANA BERTARIN, solteiro, nascido
no dia trinta de julho de dois mil (30/07/2000), de  nacionalidade  brasileira, açougueiro, natural de 
Conchal - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filho de EDSON LUIZ PIRES BE TARIN e de 
MARIA GENAILDA VIANA; e ÉVELIN APARECIDA DE CARVALHO  ANDRADE, solteira, nascida no dia 
vinte e três de fevereiro de dois mil e dois  (23/02/2002), de nacionalidade brasileira, balconista, natural 
de Junqueirópolis - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de MARCO AURELIO DE CAR-
VALHO ANDRADE e de ALEXANDRA DE ANDRADE.
_______________________________________________________________________________
  
BENEDITO  FOGUEL e NAZARÉ APARECIDA DIOGO, sendo BENEDITO FOGUEL, solteiro,  na cido  no 
dia trinta  de maio de um mil e novecentos e  trinta  e  seis  (30/05/1936),  de  nacionalid de  brasileira, 
aposentado,  natural  de  Conchal  -  SP,  residente  em Conchal, Estado  de  São Paulo, filho de FRE-
DERICO FOGUEL e de LUZIA MARIA DE  JESUS;  e  NAZARÉ  APARECIDA  DIOGO, solteira, nascida 
no dia treze    de  agosto  de  um  mil e novecentos e sessenta e quatro (13/08/1964),  de  nacionalida-
de  brasileira,  do lar, natural de Andradas  -  MG, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de 
SEBASTIÃO JOSÉ DIOGO e de ANA TEODORO DIOGO.
_______________________________________________________________________________

EDIMO VIANA DOS SANTOS e JHENIFER MONIQUE NASCIMENTO, sendo EDIMO VIANA DOS SAN-
TOS, solteiro, nascido no dia catorze  de
Dezembro de dois mil e três (14/12/2003), de nacionalidade brasileira, agricultor, natural de Delmiro 
Gouveia - AL, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filho de JOÃO VIANA DA SILVA e de ANA 
MARIA SILVA DOS SANTOS; e JHENIFER MONIQUE NASCIMENTO, solteira, nascida no dia vinte  de 
novembro de dois mil e oito (20/11/2008), de nacionalidade brasileira, do lar, natural de Conchal  -  SP,  
residente em Conchal, Estado de São Paulo,  filha  de  MARCOS  NASCIMENTO  e  de ELLEN CRISTI-
NA COUTO NASCIMENTO.
_______________________________________________________________________________

MAURÍCIO BARALDI BLACKE e RAFAELA CASTELLAR CORTE, sendo MAURÍCIO BARALDI  BLA-
CKE,  solteira, nascido no dia quinze de setembro de um mil e novecentos e nove ta e trˆs (15/09/1993), 
de nacionalidade brasileira, empresário, natural de Araras - SP, residente  em  Conchal,  Estado  de  
São  Paulo,  filho  de EDSON BLASCKE e de  MIRIAN  CRISTINA  BARALDI  BLASCKE; e RAFAELA 
CASTELLAR  CORTE,  solteira,  nascida  no  dia vinte e quatro  de maio  de  um  mil  e novecentos e 
noventa e nove (24/05/1999), de nacionalidade   brasileira,  médica,  natural  de  Santos  -  SP, residente  
em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filha de MIGUEL ANGELO CORTE e de MARIA MANUELA CAS-
TELAR CORTE.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei. Lavro o presente, que afixo no lugar 
de costume.

      Conchal, 26 de Março de 2025.

     O Oficial: Arthur Jorge do Vale

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE 
MATERIAL ELÉTRICO DE ITAPIRA, com base territorial em ITAPIRA, HOLAMBRA E SANTO AN-
TONIO DE POSSE, convoca através de seu Diretor Presidente Sr. LUIS ROBERTO DA SILVA, que 
ao final assina, os trabalhadores da METALÚRGICA BOREAL LTDA para assembleia extraordinária 
a ser realizada no dia 07 de abril de 2025, às 14:00 horas, nas dependências da Empresa, loca-
lizada na Rodovia SP 340, KM 145 + 641 M , S/N - Galpão Portão 01 -Sítio Santa Adélia - Santo 
Antônio da Posse/SP, para discussão e aprovação de:

1- Vale compras
2- Prêmio

Luis Roberto da Silva
Presidente

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E 

DE MATERIAL ELÉTRICO DE ITAPIRA



801 de Abril de 2025 - Caderno a |

Prefeito e vice-prefeito conhecem parte da nova equipe de médicos legistas

Contemplada com 300 unidades, Mogi Guaçu avança em processo de 
cadastro do MCMV

De Mogi Guaçu
 
Nesta segunda-feira, 

dia 31 de março, o pre-
feito Rodrigo Falsetti e o 
vice-prefeito Major Marcos 
Tuckumantel receberam 
a visita dos funcionários 
do Instituto Médico Legal 
(IML) de Mogi Guaçu. Na 
ocasião, eles conversaram 
sobre a reforma e ampli-
ação do prédio do IML, 
no Jardim Novo I, e sobre 
o reforço da equipe. Qua-
tro novos médicos legistas 
foram contratados pelo 
Governo do Estado e eles já 

atuam no município.
“O Estado fez a con-

tratação dos novos médi-
cos legistas e nós estamos 
cobrando a empresa re-
sponsável pela conclusão 
das obras de reforma e 
ampliação do prédio do 
IML. Além disso, vamos 
continuar fazendo gestão 
junto ao Estado para trazer 
as melhorias que eles vão 
precisar para continuar 
realizando um trabalho 
de excelência na cidade”, 
comentou o prefeito.

Vale lembrar que, em 

julho do ano passado, o 
vice-prefeito entregou 
ofícios para o secretário 
de Segurança Pública do 
Estado, Guilherme Derrite, 
quando ele esteve em Mogi 
Mirim. Entre os pedidos, 
a contratação de policiais 
para a 1ª Cia da Polícia 
Militar, de delegados para a 
Polícia Civil, além de profis-
sionais para o IML, sendo 
solicitada a contratação de 
14 profissionais, sendo qua-
tro médicos legistas, quatro 
auxiliares de necropsia, 
quatro atendentes e dois 
auxiliares administrativos.

“Ainda no ano passado, 
nós solicitamos o aumento 
do efetivo da Polícia Civil 
com a contratação de três 
delegados, 10 escrivães e 
10 investigadores e, para a 
1ª Cia PM, foram solicita-
dos mais 39 cabos e solda-
dos. Para o IML seria um 
quadro completo e fomos 
atendidos com a chegada 
dos médicos legistas e con-
tinuaremos trabalhando e 
cobrando novos e outros 
investimento junto ao Es-
tado”, ressaltou o vice-pre-
feito.

Com a ampliação, o pré-
dio do IML passará a con-
tar com uma área total de 
146,81 m² com quatros no-
vas salas, sendo de necróp-
sia, clínica médica, exames 
de custódia e de presos, 
além de uma copa e de 
outros três banheiros, cela 
para presos e convencional. 
As obras estão na fase de 
acabamento e a empresa 
responsável, a CMR Con-
strutora Ltda, foi cobrada 
para concluir os serviços. 
Se não tiver aditamento, o 
prazo vence em junho.

O imóvel recebeu no-

vas instalações elétricas 
e hidráulicas e foram re-
construídas duas rampas 
de acessibilidade (PNE) 
e de transporte (carrin-
ho de corpos). As obras 
foram iniciadas em junho 
de 2024 e terão um custo 
de mais de R$ 540 mil, 
sendo executada por meio 
de recursos do Financia-
mento à Infraestrutura e ao 
Saneamento (Finisa).

De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Municipal 

de Habitação, Indústria e 
Comércio de Mogi Guaçu 
encaminhou nesta quin-
ta-feira, 27 de março, 
proposta ao fundo gestor 
do Programa “Minha Casa, 
Minha Vida”, do Governo 

Federal, a fim de avançar 
no processo de construção 
de 300 unidades habita-
cionais já anunciadas para 
a cidade.

As moradias, de acordo 
com o prefeito Rodrigo 
Falsetti, deverão ser ergui-
das na região do Ypê Am-
arelo após a tramitação do 

projeto na Caixa Econômi-
ca Federal, que avaliará, a 
partir de agora, todos os 
detalhes e condições da 
proposta encaminhada, 
incluindo inspeção de área 
e outros detalhes técnicos 
para execução das obras.

De acordo com o 
secretário da pasta, Marce-

lo Vanzella Sartori, so-
mente após aprovação do 
fundo gestor é que serão 
abertas as inscrições para 
seleção e sorteio. As uni-
dades, da Faixa 1 do pro-
grama, são destinadas às 
famílias em situação so-
cioeconômica mais vul-
nerável, com isenção de 

pagamento, por exemp-
lo, para beneficiários do 
Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) e inscri-
tos no Cadastro Único.

“É uma conquista im-
portante pra nossa ci-
dade, que tem um déficit 
habitacional ainda mui-
to grande”, destacou o 

prefeito Rodrigo Falsetti, 
que esteve também nesta 
quinta-feira com o depu-
tado federal Baleia Rossi, 
presidente nacional do 
MDB, responsável pela 
interlocução e liberação do 
projeto para Mogi Guaçu 
junto ao Ministério das 
Cidades.

GUERRA AO AEDES: Saúde vai realizar mais um “fumacê” contra o 
mosquito da dengue

De Mogi Mirim

Nesta terça-feira (dia 
1º), a VE (Vigilância Epi-
demiológica), órgão ligado 
à Secretaria Municipal da 
Saúde, vai inciciar uma 
nebulização veicular contra 
o mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, 
em bairros da Zona Norte 
da cidade. 

O “fumacê” será feito 
por um veículo da Vigilân-
cia Ambiental, com apoio 
de uma viatura da GCM 
(Guarda Civil Municipal). 
Ele estará percorrendo as 
ruas dos loteamentos Antô-
nio Alves de Campos, além 
dos bairros Santa Clara, 
Santa Luzia e Jardim Bi-
centenário.

Segundo a VE, esses 

locais foram escolhidos 
como alvo da operação em 
virtude do grande número 
de casos de dengue. Tam-
bém nos próximos dias, a 
Secretaria da Saúde vai re-
alizar um mutirão na Zona 
Leste da cidade. As auto-
ridades sanitárias do Mu-
nicípio pedem às pessoas 
que durante a nebulização 
do veneno, fiquem dentro 

de casa e evitem sair à rua. 
Outra recomendação 

importante é que crianças, 
idosos e pessoas com asma 
ou bronquite, devam ficar 
em um cômodo fechado 
por 30 minutos após a apli-
cação do inseticida. Pede-se 
ainda que portas, janelas 
e cortinas fiquem abertas, 
assim como os portões das 
garagens para que o produ-

to possa agir. 
Também é recomen-

dado cobrir alimentos e 
filtros de água, assim como 
guardar pratos, copos, tal-
heres, panelas e panos de 
pratos que estiverem ex-
postos. Por último, as au-
toridades recomendam que 
as pessoas cubram gaiolas 
e aquários, além de retirar 
bebedouros e vasilha de 

alimentos dos pets.
Na semana passada, a 

VE realizou mais de 775 vis-
itas em imóveis das regiões 
do Mogi Mirim II, Jardim 
Europa e, atualmente, estão 
no Parque das Laranjeiras. 
Ainda esta semana, haverá 
nebulização costal no Jar-
dim do Lago. 

Ruas na Vila São José são asfaltadas
De Mogi Mirim

Nesta segunda-feira (31), 
a Prefeitura iniciou mais 
uma etapa do Programa 
Municipal de Recapeamen-
to Asfáltico.

 O Prefeito Paulo Silva, 

acompanhado pela vereado-
ra Mara Choquetta, esteve 
na Vila São José, onde são 
executados os serviços de 
asfaltamento. Na prática, 
as melhorias serão imple-
mentadas nas ruas Parísio 
de Almeida, Carlos Agritelli, 

Rogério Vieira Tucci, Aprí-
gio Gonçalves da Silveira, 
Capitão Franklin da Fon-
seca, Pedro Tarquino Zani, 
dentre outras.

Com investimentos 
de cerca de R$ 500 mil, 
provenientes de emenda 

parlamentar do Deputado 
Estadual Barros Munhoz, 
os trabalhos são realizados 
pela empresa Constel, sob 
a coordenação da Secretar-
ia de Obras. “É uma obra 
necessária para a Vila São 
José.

 Como resultado, os mo-
toristas e pedestres terão 
mais segurança nas ruas”, 
apontou o Prefeito Paulo 
Silva.

 Outras regiões da cidade 
também receberão as ben-
feitorias proporcionadas 

pelo maior Programa Mu-
nicipal de Recapeamento 
Asfáltico de Mogi Mirim. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO: 01/04/2025
REALIZAÇÃO:     12/04/2025
HORÁRIO:   09h00 (Primeira convocação)
            09h30 (Segunda convocação)
LOCAL:                     Sede Administrativa da Associação (Associação Comercial)

A Associação dos Amigos do Monte Belo, através de sua presidente eleita, em atenção à solicitação 
de associados via abaixo-assinado, convoca todos os associados a participarem da Assembleia 
Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 12 de abril de 2025 (sábado) na sede administrativa da 
associação, situada na Avenida da Saudade Papa João Paulo II, nº 555, Jardim São Quirino, Santo 
Antônio de Posse-SP, CEP: 13.830-050, às 09h00, em primeira convocação, contando com a pre-
sença absoluta dos associados, ou às 09h30 em segunda convocação, no mesmo dia e local, com 
qualquer números de associados presentes, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:

a) Esclarecimentos e informações completas sobre a Construção da Portaria, bem como even-
tuais gastos extras e permanentes/recorrentes;
b) Esclarecimento e informações sobre a existência de divergências da Concertina decorrente 
de não análise da correta escolha da empresa prestadora de serviços, bem como todos os levanta-
mentos e gastos extras existentes;
c) Informações e esclarecimentos do cancelamento das Comissões formalizadas em última 
assembleia; 
d) Informações sobre a realização da Festa Junina realizada no ano de 2024, detalhando se 
houve custos no caixa da Associação; e
e) Apurar a necessidade de contratação de Auditoria para acompanhar e analisar os gastos e 
obras.

OBSERVAÇÕES:

• É lícito aos senhores associados (proprietários) se fazerem representar na Assembleia ora 
convocada por procuradores, munidos com procurações específicas, conforme artigo 35, parágrafo 
único do ES.
• A ausência dos senhores associados (proprietários) não os desobriga de aceitarem como 
tácita concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados;
• Só terão direito a voto os associados que estiverem em dia com o pagamento de suas taxas 
de manutenção, sendo considerada para tanto, a listagem de inadimplentes de 11 Abr 2025. Em 
virtude da compensação bancária ocorrer em 01 (um) dia útil, o associado que solver o boleto nos 
dias 11 ou 12 Abr 2025, deverá apresentar comprovante de pagamento;
• Os associados que mantiverem união estável, deverão apresentar uma declaração firmada 
em cartório, caso não tenha sido declarado junto à administração da Associação;
• Visando obter o máximo proveito da assembleia, os interessados em votar e expressar sua 
opinião deverão comparecer e assinar o livro de presença até que se instale a assembleia, ou seja, 
em segunda convocação às 09h30. Após esse horário, o livro de presença será fechado;
• É obrigatória a apresentação do documento de identidade com foto (RG ou CNH);
• A publicidade da presente assembleia não autoriza aos condôminos e demais participantes 
a captação, difusão e veiculação de imagens e áudios produzidos nesta assembleia por força do 
que dispõe a Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD lei 13.709/18) e o artigo 5º, incisos X e XII da 
Constituição Federal. 

A assembleia somente poderá deliberar sobre o assunto estabelecido em pauta. Qualquer outro 
assunto deverá ser objeto de nova convocação específica.

Santo Antônio de Posse/SP, 01 de abril de 2025.
Andreia Delminda Ferreira - Presidente

CORPORAÇÃO MUSICAL 24 DE JUNHO 
  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA  
  
A CORPORAÇÃO MUSICAL 24 DE JUNHO, com sede à Rua 10 de Abril, 760, Centro, no 
município de Artur Nogueira, convoca, por este EDITAL, todos os associados com direito a voto, 
para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se em sua sede, marcada para o 
próximo dia 04 de abril de 2025, às 19:30 horas em primeira convocação, com a maioria absoluta 
dos associados convocados, e, não havendo número legal, em segunda convocação, às 20:00 horas, 
na presença dos associados que comparecerem, com a observância da seguinte ordem do dia:    

• Proceder a apreciação e votação dos balanços e contas do Conselho de Administração e o 
parecer do Conselho Fiscal, relativos ao ano de 2024; e 

• Discutir sobre outros assuntos de relevância e interesse da Associação. 
  
Artur Nogueira-SP, 01 de abril de 2025.  
Matheus Nicolas dos Santos 
- Presidente - 

Editais
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Mês do Rei: Holambra celebra a cultura dos 
imigrantes holandeses entre 7 e 30 de abril

De Holambra

A  v e r s ã o  h o l a m -
brense de uma das mais 
tradicionais e popu-
lares festividades da 
Holanda, o Dia do Rei, 
será celebrada este ano 
entre os dias 7 e 30 
de abril e contará com 
atividades artísticas, 
gastronômicas, esport-
ivas e culturais envol-
vendo diversos setores 
da sociedade. Os prin-
cipais pontos turísticos 
do município estarão 
enfeitados com a cor 
laranja, o comércio foi 
convidado a decorar 
as vitrines e os restau-
rantes comercializarão 
pratos típicos especiais 
para celebrar a data.

“Essa ampliação da 
celebração - de um dia 
para o mês todo - re-
flete o compromisso de 
Holambra em valorizar 
a cultura, história e, 
sobretudo, a união dos 
diversos setores da nos-
sa sociedade”, explicou 
a diretora de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti. “Estamos cer-
tos de que essa nova 
dinâmica não só for-
talecerá nosso turismo, 
mas também reafirmará 
nosso orgulho em ser 
uma cidade que celebra 
sua identidade com en-
tusiasmo.”

Dia do Rei
A já tradicional cel-

ebração do Dia do Rei, 

que conta com ativi-
dades artísticas,  es-
portivas e culturais, 
será realizada no dia 
27 de abril, a partir das 
7 horas da manhã, na 
Praça do Moinho Povos 
Unidos – e é aberta a 
moradores e turistas.

As  comemorações 
começam logo  cedo 
com a largada da edição 
2025 da Corrida do Rei. 
Este ano a  prova de 
pedestrianismo contará 
com percursos de 7km 
para corrida e 4km de 
caminhada pelos prin-
cipais cartões postais 
da cidade. As inscrições 
para esta atividade es-
tão abertas por meio 
do site www.nlsports.
com.br.

Após a prova, será re-
alizada uma solenidade 
oficial com a partici-
pação de autoridades 
e, na sequência, estão 
previstas apresentações 
da Orquestra de Viola 
Caipira do município, 
dos Gaiteiros de Hol-
ambra, do Grupo de 
Dança Folclórica da 
cidade e da Fanfarra 
Amigos de Holambra. 
A festa contará ainda 
com uma surpreenden-
te chuva de papel col-
orido e  distribuição 
gratuita de café e bolo 
ao público presente.

A l é m  d e s t a s  a t -
rações, o espaço abri-
gará, a partir das 9h, 
food trucks. O público 
presente poderá confer-
ir ainda a Feira de Arte-
sanato de Holambra e 
também o Mercado de 
Pulgas, com a venda de  
diversos produtos.

“Esta festa integra o 
Calendário Oficial do 
Estado de São Paulo  de 
São Paulo e é um im-
portante momento de 
confraternização entre 
visitantes e moradores, 
brasileiros e holande-
ses”, explicou o prefeito 
Fernando Capato.”Va-
mos, este ano, trans-
formar essa festa em 
um mês de experiências 
inesquecíveis e demon-
stração do espírito vi-
brante que move nossa 
comunidade.”

C o n f i r a  a  p r o -

gramação do Mês do 
Rei:

Comércio das ruas 
Dória Vasconcelos e 
Campo de Pouso

 A t é  3 0  d e  a b r i l 
(sábados e domingos) 
- decoração das vias, 
vendas nas calçadas, 
comercialização de co-
midas especiais

Local:  Ruas Dória 
Vasconcelos e Campo 
de Pouso

Entrada gratuita

Rei na Rota
De 7 a 12 de abril - 

comerciantes da Rota 
dos Imigrantes  irão 
decorar as fachadas e 
farão vendas nas calça-
das

11 de abril - presença 
de DJ das 14 às 18h

Local: Rota dos Imi-
grantes

Entrada gratuita

Q u i n t a - f e i r a  d e 
Sabores

Apresentação musi-
cal (samba e pagode)

Quinta-feira, 10 de 
abril, a partir das 17h

Local:  Entorno da 
Praça dos Imigrantes 
(ao lado da caixa d’ água 
do bairro)

Entrada gratuita
Barracas decoradas 

na cor laranja

Mercado de Pulgas
Sábado, 12 de abril, 

das 7h às 14h
L o c a l :  A l a m e d a 

Maurício  de Nassau 

( t r e c h o  d o s  G u a r -
da-chuvas)

I n f o r m a ç õ e s :  1 9 
3802-2053

Holam Feest
Sábado, 26 de abril, 

das 12h às 23h30
Local: Clube Fazenda 

Ribeirão
Convites vendidos na 

secretaria do clube
* I n f o r m a ç õ e s :  1 9 

3802-2053

Dia do Rei
Domingo, 27 de abril
7h: Largada da Cor-

rida do Rei
9h: Cerimônia com 

a presença de autori-
dades

9h15: Apresentação 
O r q u e s t r a  d e  V i o l a 
Caipira de Holambra e 
do Grupo de Gaiteiros 
de Holambra

10h: Apresentação 
do Grupo de Dança Fol-
clórica Holandesa

10h15: Apresentação 
Fanfarra  Amigos de 
Holambra

10h30: Apresentação 
da Orquestra de Viola 
Caipira de Holambra

10h45: Chuva de pa-
pel picado e distribuição 
de café e bolo

11h30 - Apresentação 
da Orquestra de Viola 
Caipira de Holambra

Feira de Artesanato e 
Mercado de Pulgas, das 
9h às 17h

L o c a l :  P r a ç a  d o 
Moinho Povos Unidos

Entrada gratuita

Pão de Cacau: Receita especial de Páscoa 
criada por docente do Senac Campinas

Da Redação

Com a chegada da 
Páscoa, nada melhor 
do que explorar novos 
sabores e inovar na co-
zinha. Pensando nis-
so, o docente Arthur 
Alves Negrão Da Silva, 
do Senac Campinas, 
desenvolveu uma re-
ceita exclusiva de Pão 
de Cacau. Unindo sabor 
intenso e textura macia, 
esse pão artesanal é per-
feito para a época mais 
doce do ano.

Confira abaixo a re-
ceita e prepare essa delí-
cia em casa!

Receita do Pão de 
Cacau

Ingredientes:
345g de farinha de 

trigo
200ml de água ou 

leite integral
8g de sal
24g de açúcar
20g de cacau liofiliza-

do
100g de chocolate 

meio amargo (em gotas)
8g de fermento para 

pão (granulado)

Modo de Preparo:
Preparando a massa: 

Em uma tigela grande, 
misture a esponja (fer-
mento natural ativado) 
com a água até dissolver 
bem. Adicione a farinha 
de trigo, o cacau em pó, 
o açúcar e o sal. Misture 

até formar uma massa 
homogênea.

Descanso e sova: Cu-
bra a tigela com um 
pano e deixe a massa 
descansar por 30 minu-
tos. Após esse tempo, 
sove a massa por cerca 
de 8 a 10 minutos, até 
que fique lisa. Pique o 
chocolate meio amargo 
em pedaços pequenos 
e adicione à massa, so-
vando para distribuir 
bem.

Fermentação: Colo-
que a massa em uma 
cesta de fermentação 
enfarinhada (ou em uma 
tigela forrada com um 
pano enfarinhado). Cu-
bra e deixe fermentar 
de uma a duas horas, 

dependendo da tem-
peratura do local.

Preparo do forno: An-
tes de assar, pré-aqueça 
o forno a 250°C por pelo 
menos 30 minutos. Se 
tiver uma panela de fer-
ro ou pedra refratária, 
aqueça-a dentro do for-
no.

Assamento: Se estiver 
usando uma panela de 
ferro, coloque a massa 
dentro, tampe e asse 
por 20 minutos. Depois, 
retire a tampa e asse por 
mais 15 a 20 minutos, 
até que o pão esteja bem 
desenvolvido e com uma 
crosta firme.

Resfriamento: Retire 
o pão do forno e deixe 
esfriar completamente 

sobre uma grade antes 
de fatiar, garantindo 
que a estrutura interna 
se estabilize.

Experimente essa re-
ceita exclusiva e traga 

um toque especial de 
cacau para a sua Páscoa!

Crédito das fotos: 
Elaine Ronzella Ambarv

Programação de aniversário da Estância de 
Amparo começa na noite desta quinta-feira na 

Praça Pádua Salles

De Amparo

Amparo completa 196 

anos em 8 de abril. E 
para celebrar em grande 
estilo, a Prefeitura da 

Estância, por meio da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo, preparou uma 
programação com seis 
dias de festa. A aber-
tura será nesta quin-
ta-feira, 3 de abril, às 
19h30 na Praça Pádua 
Salles, com dois shows: 
às 19h30 com o show 
Banda “D.I.Z. No More 
Banda” no palco Mogi-
ana e às 20h no palco 
Hugo Baradael (palco da 
rádio) com apresentação 

da Orquestra Amparense 
de Viola Caipira. 

A apresentação terá 
regência de Mazinho 
Quevedo e será gravado 
por meio de projeto con-
templado pela Lei Aldir 
Blanc.

O Esporte também 
faz parte das comemo-
rações. No Centro Es-
portivo “João Baptista de 
Campos Cintra” – Bolão 
terá partidas finais do 
Campeonato Municipal 

de Futsal a partir das 
20h. Entram em cam-
po os times das séries 
Bronze e Prata.

SERVIÇO
DIA 03 (Quinta-feira)
Abertura da Comem-

orações
Atração: Show com a 

Banda “D.I.Z. NO MORE 
BAND”

Palco Mogiana – 
Praça de Alimentação

Horário: 19h30

Atração: Show com a 
“Orquestra Amparense 
de Viola Caipira”

Gravação de Projeto 
ao Vivo – Aldir Blanc

Regência: Mazinho 
Quevedo

Local: Palco Hugo Ba-
radel – Palco da Rádio

Horário: 20h00
Finais do Campeona-

to Municipal de Futsal
Séries Bronze e Prata
Local – Bolão.
A partir das 20 horas
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